



ÉTAPE 2 : CHAPONOST – SAINT MARTIN EN HAUT

20,6 km - 6 h

Cette étape entraîne les randonneurs à **Saint-Martin-en-Haut**, située à **730 m** d'altitude. Elle leur permet de traverser des prés, des champs, des vallons et des bois. **Le Bourg** est installé sur un col, sur un site assez remarquable, à l'intersection de ces deux unités géographiques. Elle est située sur la ligne de partage des eaux. Le coteau oriental, rupture topographique très forte entre les **Coteaux** et les **Monts du Lyonnais** tranche avec un plateau collinéen qui couvre la majorité de la commune.



Sur cette étape vous serez les témoins privilégiés de l'histoire d'un territoire riche à toutes les époques. Dès le départ vous pourrez observer un des plus impressionnants vestiges antiques de la région avec l'Aqueduc romain du Gier. Il est l'un des quatre aqueducs ayant alimenté Lyon (Lugdunum) en eau durant l'Antiquité. Long de 86 kilomètres, il captait l'eau du Gier à Saint-Chamond pour l'amener jusqu'à Fourvière. Sur le site du Plat de l'Air à Chaponost vous verrez la plus longue enfilade d'arches d'aqueduc en France avec ses 72 arches encore debout. Aux environs de l'an mil, les paysages se sont façonnés dans les Monts du Lyonnais et le territoire s'organise.

À cette époque naît l'art Roman. Vous croiserez de belles églises et chapelles édifiées dans les nombreuses seigneuries ecclésiastiques médiévales rythmant le chemin de Saint-Jacques. Comment évoquer la région Lyonnaise sans sa gastronomie ? Les Monts du Lyonnais, petite France agricole, alimentent de l'entrée au dessert les tables de la capitale des Gaules. Produits laitiers, fruits, vins et salaisons se retrouvent dans de nombreux points de vente directe. Leur production a également façonné les paysages dont vous pourrez observer la diversité le long de votre parcours.

Points d'intérêt

Le Plat de l'Air : Aqueduc Romain du Gier

Sur le site du Plat de l'Air, une enfilade d'arches, visible dans toute son élévation, s'étend sur 550 m et se termine par le réservoir de chasse du pont siphon de l'Yzeron. La particularité de ce monument tient à son parement réticulé, fait de petites pierres à face carrée, véritables clous en pierre disposés en diagonal et évoquant les mailles d'un filet.

Thurins : les vergers

La principale activité de Thurins est la culture fruitière. Cerises, fraises, pommes mais surtout la framboise qui vaut à la commune son surnom de « capitale de la framboise ». Le chemin de Saint-Jacques vous fera passer à proximité de magnifiques vergers au moment des floraisons.

Rontalon : Musée Paul Buyer

La commune abrite un musée présentant la culture des céréales et l'histoire de la machine agricole du valus gaulois à la moissonneuse batteuse actuelle. Plus d'une centaine de modèles réduits à l'échelle 1/10 sont exposés.

Saint-Martin-en-Haut : Rochefort

Hameau médiéval de Saint-Martin-en-Haut, Rochefort, est un nom de lieu très répandu, toujours justifié par le site (promontoire rocheux) et par la forteresse qui le domine. La forteresse de Rochefort a probablement été construite en même temps que la chapelle, au 13^{ème} siècle (on y voit, gravées, les coquilles de Saint-Jacques).

La Carte

